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旭川市新総合庁舎は、令和２年４月に着工し
41か月の工事を経てこの８月末に完成しました。
現総合庁舎は、昭和33年に建築され築65年が
経過しており、耐震性が著しく不足しているこ
とに加え、老朽化の進行や庁舎の分散化、駐車
場不足、バリアフリー化への未対応など、様々
な方が利用する公共の施設として多くの課題が
ありました。
新庁舎は、これら課題の解消はもちろんのこ
と、多くの方々から愛され親しまれる庁舎とな
るよう計画してまいりました。
11月６日に、総合窓口など市民サービスの主
要部門となる低層階で業務を開始し、その後毎
週末を使い順次移転を進め、12月中旬には新庁
舎の全ての部署が業務を開始する予定です。
昨年、旭川市は市制施行100年の節目を迎え、
新たな100年に向けて歩みを始めております。工
事が完成して終わりではなく、「５年後に日本一
の窓口」を目指し、市民サービスの向上と効率
的・効果的な行政運営に取り組んでまいります。

●利用しやすい庁舎
手続きの際の移動を少なくするため、分散し
ていた窓口をまとめ、低層階に集約しました。
また、待ち時間の短縮が図れるよう、複数の
手続をできる限りまとめて行う「総合窓口」を
導入しました。
出生、婚姻、転入、転居など、ライフイベン
トに関する手続、介護保険、高齢者福祉や障が
い福祉に関する業務を取り扱います。

●災害に強い安全安心な庁舎
震度６強の地震があっても耐えられる耐震構
造とし、建物の揺れを早期に収束させるための
制振ダンパーを付加しています。
また、災害によるインフラ断絶時でも必要な電
力や燃料、飲料水などが一定期間分確保できるよ
うになっており、速やかに災害対策本部を設置・
稼働させ、災害対応を行うことができます。

●人と環境に優しい庁舎
車椅子やベビーカーでも使いやすいゆとりあ
る待合スペースや通路を確保しています。ま
た、各階に多機能トイレを設置し、授乳室も
１、３階で御利用いただけます。
夜間の涼しい風を室内に取り込み、冷房効果
を得る自然通風（ナイトパージ）を採用したほ
か、地中の熱を冷暖房に利用する地中熱システ
ムや井戸水をトイレの洗浄水等に利用するな
ど、自然エネルギー・再生可能エネルギーを有
効活用します。また、エネルギーの利用状況が
確認できるデジタルサイネージを新庁舎１階に
設置し「見える化」して運用管理面でも省エネ
対策を継続します。

●市有林材
８階議場の天井や壁、１、２、９階の天井に
は、市有林から伐採したカラマツやトドマツを
使用しています。森林は、計画的に植林、手入
れ、伐採を繰り返すことで健全な状態を維持し
続けることができます。また、木材の需要を高
めることは、林業や木材産業の活性化、森林の
整備や保全に繋がります。

●旭川家具
地場産品である旭川家具を、議場や応接室、
市民が広く利用する待合やレストランに設置し
ています。
９階展望ラウンジのテーブルとベンチは、市

内の小学生以下の子どもからデザインを募集
し、職人の技術で家具に仕上げています。
また、旭川家具は耐久性に優れており、修繕
しながら長く品質を保つことができるため、現
庁舎で使用していた応接セットやベンチなどの
旭川家具を修繕し、窓口や待合で引き続き使用
します。

●オール旭川
新庁舎は、市民に愛され、親しまれるシンボ
ルとなるよう、多くの市民や関係団体などから
意見を伺い、取組を進めてきました。建設工事
についても、旭川に本社がある会社、又は旭川
に支店がある会社により施工されました。タ
ワークレーンを使用するほどの高さがある大規
模な建築物を市内事業者の力のみで完成させた
ことは非常に誇らしい実績です。

９月３日に市民見学会を開催し、約4,700人も
の方々に、完成したばかりの新庁舎を見ていた
だきました。
　

エントランスホールでは、知新小学校ブラス
ウィングス、中央中学校吹奏楽部、東高等学校
音楽部の皆さんに演奏していただき、とても華
やかな雰囲気に包まれました。

設計や工事中に使っていた模型や図面、試作
品や見本などを展示したブースでは、太い鉄筋
や外壁の見本など、普段見ることのできないも
のを手に取って見てもらいました。

議場では、大雪山の山並みをモチーフとした
木製壁パネルを背景に議長席に座って記念撮影
をしていました。

９階には、７条緑道から嵐山方面を望める屋
外展望広場と、大雪山十勝岳連峰を望める展望
ラウンジがあります。この日は天候にも恵ま
れ、きれいな景色に歓声が上がっていました。

展望ラウンジでは、新庁舎に銘板を設置する
プロジェクトに御寄附いただいた方々が、御自
身のお名前の前で記念撮影をしていました。

旭川市新総合庁舎
旭川市総務部庁舎建設課
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議場

【計画地概要】
所 在 地　旭川市７条通９丁目48番地
用途地域　商業地域
防火地域　防火地域
【建物概要】
構　　造　地下：鉄筋コンクリート造　１階
　　　　　地上：鉄骨造一部木造　９階
　　　　　耐震構造（付加制振）
敷地面積　  9,957.80㎡
建築面積　  3,675.18㎡
延床面積　24,698.68㎡
最高高さ　　　 44.17m
基礎形式　杭・直接併用基礎
【設計･施工監理】
久米・柴滝・中原共同企業体
【施工】
■総合庁舎建替（A）新築工事
　新谷・荒井・高・田中・タカハタ共同企業体
■総合庁舎建替（B）新築工事
　橋本川島・盛永・廣野・吉宮共同企業体
■総合庁舎建替新築電気設備その１工事
　東邦・西山坂田・第一共同企業体
■総合庁舎建替新築電気設備その２工事
　電業・下村・旭栄ミヤコ共同企業体
■総合庁舎建替新築空調設備工事
　木本・池田・開成･旭川建築共同企業体
■総合庁舎建替新築機械設備工事
　大洋・エーピー・旭川暖房共同企業体
■総合庁舎建替新築衛生設備工事
　日進・丸信・東洋共同企業体

新庁舎建物概要
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完成見学会
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旭川中税務署　幹部・担当官ご紹介

■出身地：札幌市
■趣味・特技等：ＮＨＫの朝ドラ鑑賞
　　　　　　　　愛犬と戯れること
■着任に当たっての抱負
４度目の旭川勤務となりました。
前回勤務時は、当署の副署長として旭川中法人会の
会員の皆様方には大変お世話になっておりましたが、
ご縁がありまして、また皆様方とご一緒させていただ

information＆reportinformation&report

署長

工藤　卓也 氏
前任地：札幌国税不服審判所
　　　　管理課　課長

■出身地：生まれは釧路市、育ちは鹿追町です
■趣味・特技等：海外ドラマ鑑賞、（職場の）書庫整理
■着任に当たっての抱負
社会・経済活動が制限されていた「コロナ禍」か
ら「コロナ過」となり、法人会の活動も４年間のブ
ランクを経て活発化されることと思います。本年
は、昨年以上に積極的に関わっていくことで法人会
活動の一助となれるよう頑張っていく所存です。
税務署では、現在、「キャッシュレス納付」の利
用拡大に向けた取組を行っております。法人・個人
を問わず、キャッシュレス納付（①ダイレクト納
付、②振替納税、③インターネットバンキング、④
クレジットカード納付、⑤スマホアプリ納付）のご
利用をよろしくお願い申し上げます。

副署長

渡部　克修 氏

前任地：留任

総務課長

谷口　真美 氏
前任地：札幌国税局　総務部
　　　　厚生課　課長補佐

■出身地：釧路市　■趣味・特技等：旅行（主に国内）
■着任に当たっての抱負
旭川の勤務は初めてになります。　
「コロナ禍」から抜け出し、皆様方との交流の場
も制限なく持てるようになりました。
今後とも、皆様方と連携・協調しながら取り組ん
でいきたいと考えておりますのでどうぞよろしくお
願いいたします。
（本年は、キャッシュレス納付の利用拡大に向け
て取り組んでいきたいと考えております。）

くこととなりました。引き続きよろしくお願いいたし
ます。
会員の皆様方におかれましては、コロナ禍の厳しい
環境にあった中でも、税知識の普及や納税意識の高揚
を図るための啓蒙活動並びに地域社会への貢献に、積
極的に取り組んでこられており、感謝申し上げるとと
もに、深く敬意を表します。
さて、税務署では、本年10月からスタートしたイン
ボイス制度の定着に向けて、引き続き事業者の方に寄
り添った丁寧な説明を行っていくほか、ｅ－Ｔａｘや
キャッシュレス納付の利用促進といった各種施策を進
めてまいります。
今後とも、皆様との意思疎通を図りながら協調関係
を強めてまいりたいと考えておりますので、ご支援を
賜りますようお願いいたします。

税務広報広聴官

加野　良明 氏

前任地：留任

■出身地：中富良野町
■趣味・特技等：猫とたわむれること
■着任に当たっての抱負
旭川中法人会の皆様とは、昨年に引き続いてお仕
事をご一緒させていただくこととなりました。
広報事務も２年目となり、やっとですが、少しだ
け皆様のお役にたてるかなと感じております。本年
もよろしくお願いいたします。

税務広報広聴官

佐藤　拓人 氏

前任地：札幌南税務署　徴収第２部門
　　　　統括国税徴収官

■出身地：札幌市　■趣味・特技等：スポーツ観戦
■着任に当たっての抱負　
旭川の勤務も、広報事務も初めてです。
ご迷惑をおかけする事もあるかと思いますが、こ
れまでの経験を生かし、皆様のお役に立てるよう努
力いたしますので、よろしくお願いします。
国税庁ＨＰでは、「スマホ申告」や「キャッシュ
レス納付」など、自宅で申告・納税ができる手続き
や、将来に納付が見込まれる国税を預金口座からの
引き落としにより指定した期日に予め納付できる
「予納ダイレクト」についても紹介しておりますの
で、是非ご覧ください。

4（公社）旭川中法人会だより NOVEMBER number 97



information＆reportinformation&report

法人課税第１部門
統括国税調査官

小笠原　雄二 氏
前任地：岩見沢税務署　法人課税第１部門
　　　　統括国税調査官

■出身地：室蘭市（本当は登別市）
■趣味・特技等：スキー・ジョギング
■着任に当たっての抱負
初めての旭川勤務となります。

　趣味のスキーは、社会人になってから始めたクチな
ので、いわゆる「下手の横好き」なのですが、スキー
場の多い旭川で勤務ができて、今から冬が来るのを楽
しみにしています。
　前任の岩見沢署では、岩見沢地方法人会会員の皆様
と、様々な取組を通じて、とても楽しく協調させてい
ただきました。旭川でも、より一層楽しみながら、更
に法人会が盛り上がるような取組に貢献できるよう頑
張りますので、どうぞよろしくお願いいたします。

法人課税第２部門　統括国税調査官

椎原　秀樹 氏

■出身地：旭川市
■趣味・特技等：映画鑑賞、スポーツ観戦

■着任に当たっての抱負
昨年に引き続き、旭川での勤務となります。
旭川中法人会の皆様の日頃の活動に対しまして敬意
を表すとともに、微力ながらお役に立てるよう努めて
まいりますので、本年もよろしくお願いいたします。
※お恥ずかしいので、顔写真につきましてはご容赦願
います。

法人課税第３部門
統括国税調査官

須貝　治之 氏
前任地：旭川中税務署　特別国税調査官
　　　　（法人税調査担当）付連絡調整官

■出身地：小樽市　■趣味・特技等：家庭菜園、料理
■着任に当たっての抱負
旭川での勤務は３年目になります。
旭川中法人会の皆様の日頃のご活動に敬意を表し
ますとともに、感謝申し上げます。　
私も微力ながらお役に立てるよう努めてまいりま
すので、部下職員ともども、今後ともよろしくお願
いいたします。

審理専門官（法人課税担当）付
上席国税調査官

田中　悠司 氏
前任地：留任

■出身地：札幌市　■趣味・特技等：スポーツ観戦
■着任に当たっての抱負
昨年に引き続き、旭川中法人会の担当をさせてい
ただくことになりました。
法人会会員の皆様方には、また色々とご迷惑をお
かけすることになると思いますが、微力ながらお役
に立てるよう努めてまいりますので、引き続きよろ
しくお願いいたします。

退官
留任
札幌国税局　徴収部　国税訟務官
留任
稚内税務署　個人課税部門　統括国税調査官
札幌北税務署　特別国税調査官（法人税調査担当）
退官
札幌北税務署　酒類指導官　
留任
国税庁 長官官房　監察官　国税庁監察官補
留任
札幌南税務署　特別国税調査官（法人税調査担当）
留任
留任

札幌国税不服審判所　管理課　課長

札幌国税局　総務部　厚生課　課長補佐

札幌南税務署　徴収第２部門　統括国税徴収官
札幌国税局　課税部　課税総括課　課長補佐
札幌南税務署　法人課税第４部門　統括国税調査官
苫小牧税務署　法人課税第４部門　統括国税調査官

岩見沢税務署　法人課税第１部門　統括国税調査官

旭川中税務署　特別国税調査官（法人税調査担当）付連絡調整官

署長
副署長
総務課長
税務広報広聴官
税務広報広聴官
特別国税調査官（法人税調査担当）
特別国税調査官（法人税調査担当）
特別国税調査官（法人税調査担当）
特別国税調査官（法人税調査担当）
法人課税第１部門　統括国税調査官
法人課税第２部門　統括国税調査官
法人課税第３部門　統括国税調査官
審理専門官（法人課税担当）
審理専門官（法人課税担当）付

工藤　卓也

谷口　真美

佐藤　拓人
川筋　健志
佐久間順孝
飯塚　敏哉

小笠原雄二

須貝　治之

鶴田　　満
渡部　克修
福田　将臣
加野　良明
泉谷　敏彦
恩地　隆浩
鈴木　　格
加賀　　貢
木下　道雄
徳光　朋啓
椎原　秀樹
加藤　　晃
谷口　　圭
田中　悠司

旧（異動前）職　　　　　名
氏　名 赴　任　先

新（異動後）
氏　名 前　任　地

旭川中税務署　人事異動一覧（関係分）

前任地：留任
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令和４年度研修会『皆勤賞』受賞企業

「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

information＆reportinformation&report

永年にわたる申告納税制度の普及発展と納税

道義の高揚、法人会活動などを通じて円滑な税

務行政の推進に寄与された功績に対して、当会

会長の川島崇則氏が財務大臣納税表彰の栄に浴

されました。衷心より敬意とお祝いを申しあげ

ます。

財務大臣表彰受彰

第60回を迎えた税制改正提言全道大会が札幌

市において盛大に開催された。全道30法人会よ

り850名もの会員が集い、税務当局をはじめ多数

の来賓を迎えて、税制改正提言事項の実現状況

や新たな提言事項の採択について熱心に議論さ

れた。大会式典後には外交ジャーナリストの手

嶋龍一氏による記念講演、懇談会もあわせて開

催され全道各地の会員との再会に交流の輪が広

がった。旭川中・東法人会からは貸切バスを仕

立て44名が参加したが有意義に全道大会を終え

ることが出来た。尚、令和７年度全道大会の開

催地として旭川が候補にあがっており今後具体

的な検討に入る予定である。

税制改正提言全道大会
～第60回大会を札幌にて開催～

多彩な研修会・セミナーを開催
～研修会｢皆勤賞｣受賞企業～
当会では税務研修会をはじめ経営に役立つ

様々なセミナーを定期的に開催している。今年

度も既に６月と９月に税務講話や経営セミナー

を開催し、11月にはインボイス制度の開始を受

けて税務研修会の開催を予定している。

旭川東法人会からはゴールド皆勤賞９社・シルバー皆勤賞４
社受賞

◆ゴールド皆勤賞（７社／全７回受講）
　㈱丸金金田自動車　　　㈱丸金金田商店
　五光トータル防災㈱　　㈱ダイイチプラニング
　ダイビ㈱　　　　　　　道北協同飼料販売㈱
　㈲東陽産業
◆シルバー皆勤賞（10社／６回受講）
　㈱アイ・ディー・エフ　　（協）旭川ハイヤー協会
　㈱近藤染工場　　　　　新谷建設㈱
　大雪林業㈱　　　　　　大地コンサルタント㈱
　㈱大和　　　　　　　　㈱日専連旭川
　㈱橋本川島コーポレーション
　廣野商事㈱

税制改正提言全道大会の様子
６月26日（上）と９月26日（下）の経営セミナー

令和5年度
財務大臣納税表彰

（㈱橋本川島コーポレーション）
会長  川島  崇則 氏

（公社）旭川中法人会
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「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

information＆reportinformation&report

本年は６月23日に青年の集い室蘭大会、10月

６日に女性部会とかち大会が開催された。両大

会ともコロナ禍前と同様にフル開催となり、青

年部会は租税教室などの活動事例発表、女性部

会は全道から選出された税に関する絵はがきコ

ンクールの表彰式など、両部会の主要事業であ

る租税教育活動に関する情報交換の場となっ

た。旭川からも多数の部会員が参加したが、懇

親会では全道30会の部会員が久しぶりに集い、

山海の幸とともに互いに再会を喜び、交流と絆

を深めた一日となった。

青年部会・女性部会もそれぞれ大会開催

【計画地概要】
所 在 地　旭川市７条通９丁目48番地
用途地域　商業地域
防火地域　防火地域
【建物概要】
構　　造　地下：鉄筋コンクリート造　１階
　　　　　地上：鉄骨造一部木造　９階
　　　　　耐震構造（付加制振）
敷地面積　  9,957.80㎡
建築面積　  3,675.18㎡
延床面積　24,698.68㎡
最高高さ　　　 44.17m
基礎形式　杭・直接併用基礎
【設計･施工監理】
久米・柴滝・中原共同企業体
【施工】
■総合庁舎建替（A）新築工事
　新谷・荒井・高・田中・タカハタ共同企業体
■総合庁舎建替（B）新築工事
　橋本川島・盛永・廣野・吉宮共同企業体
■総合庁舎建替新築電気設備その１工事
　東邦・西山坂田・第一共同企業体
■総合庁舎建替新築電気設備その２工事
　電業・下村・旭栄ミヤコ共同企業体
■総合庁舎建替新築空調設備工事
　木本・池田・開成･旭川建築共同企業体
■総合庁舎建替新築機械設備工事
　大洋・エーピー・旭川暖房共同企業体
■総合庁舎建替新築衛生設備工事
　日進・丸信・東洋共同企業体

青年部会による「租税教室」と女性部会によ

る「税に関する絵はがきコンクール」は、租税

教育活動の両翼であり法人会活動の柱となる事

業である。租税教室は年８回実施しているが、

小学校６年生を対象に税への関心や知識を高め

てもらうとともにキャリアアップ教育の一環と

して講師自らの人生の成功・失敗談なども語

り、次代を担う子ども達へエールを贈ってい

る。絵はがきコンクールは今回で第15回目を迎

えたが、管内35小学校より296点もの応募をい

ただいた。審査員長には道立旭川美術館の野上

館長を招き、税務署幹部や女性部会役員ととも

に個性豊かな作品の数々を厳正に審査した。４

年振りに再開した「おもしろ税ミナ～ル」で

は、優秀作品の表彰式と応募全作品の展示を

行った。

知新小学校における租税教室

女性部会全道大会（とかち大会）の様子

次代を担う子ども達へ！
租税教室と税に関する絵はがきコンクール

大賞（旭川東）
朝日小学校４年　奈良直樹さん

大賞（旭川中）
朝日小学校６年　三浦芹菜さん
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「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

コロナ禍で
私たちの暮らしも様変わりしました

お仕事やご家庭でもご苦労されていることと思います
街角のお店もしかり…

ウイズコロナそしてアフターコロナに向けて
がんばっていらっしゃるお店の応援企画として
私たちのお気に入り＆オススメ店をご紹介します

ぜひ足を運んでみて下さい
VOL.
7

イタリアン・フレンチで、ゆっくりできるお店です。なんと
いっても、パスタとピザが美味しいお店。マルゲリータと舞
茸スパゲッティとリゾットのコロッケがオススメでビール
と一緒にいかがですか、コース料理もボリューム満点。お店
の方はとてもやさしく親切でいろいろ気遣ってくれました
♪テイクアウトもＯＫで、イチオシのお店です。

オステリア キャニオンベース
住 旭川市５条通８丁目1253番地３
☎ 0166-74-8577
営 ランチ 11：00～15：00　ディナー 17：30～22：00
休 水曜日

味よし倶楽部
住 旭川市５条通７丁目右７
☎ 0166-25-4427
営 17：00～23：00
休 日曜日

旭山コナール　ハナサクカフェ
住 旭川市東旭川町倉沼45-６
☎ 0166-36-4132
営 10：30～18：00（月～木）
　 10：00～21：00（金土日及び祝前日）
休 なし

宮田昌英（旭川東法人会広報委員）
コーヒーやラテはもちろんですが、断面が綺麗なサンドイッチ
などの軽食や種類豊富なジェラートも美味しいです。そして私
のお勧めは北海道産のクラフトビール。景色の良い屋外テラス
でビールを堪能する事もできます。夫婦でもお子様連れでも
楽しい時間を過ごせるおしゃれなお店です。動物園に行く際に
便利な広い無料駐車場もありますよ。

ふらりーとの一角にある居酒屋さんです。気さくなマス
ターが素材を選んで提供してくれる料理はまさにぜっぴ
んです。とくに、かれいちょうちん揚は有名で、サクサク
して美味しくてインスタ映えもします。是非一度足を運
んでみてください。

紹介者より一言

本田広樹（旭川中法人会広報委員）紹介者より一言

佐藤憲幸（旭川中法人会広報委員）

カジュアル イタリアンレストラン

かれいちょうちん揚が
有名です。

紹介者より一言

広報誌の編集を
担当している

広報委員と常務理事『オススメ店』です

旭山動物園正門前のカフ
ェ

夕焼けに映えるビール
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「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

とり丸亭
住 旭川市永山４条10丁目1-17
☎ 0166-47-8789
休 不定休

バンガロー
住 旭川市４条通６丁目右７-825-１
☎ 0166-22-2786
営 17：00～1：00
休 なし

柴田惠太（旭川東法人会広報委員）
旭川中心部にある郷土料理の店。刺身、焼き物等何を頼
んでも美味しいお店です。私のおすすめはみそおでん、
焼きおにぎりになります。昔ながらのお店で店主が炭で
焼いている所にも注目の一つです。是非一度行ってみて
ほしいです。

カトル・カール洋菓子店
住 旭川市豊岡５条４丁目３-２
☎ 0166-34-4408
営 10：00～21：00
休 月曜日

動物クッキーが人気のお店！昔からのお客様を大切に豊
岡で30年以上おいしいケーキを作っているケーキ屋さん
です。ケーキもおいしいけど、可愛い店内で目を引くのは
何と言っても20種類以上ある動物クッキー！ねこやうさ
ぎをはじめ、シマエナガやあさっぴーなどちょっと変
わったものもあり迷いながら選ぶのも楽しいです。お手
頃価格で手土産にもおススメ！

草嶋一介（旭川中法人会広報委員）

吉本剛志（旭川中・東法人会常務理事）
旭川のご当地グルメ「旭川しょうゆ焼きそば」をご紹介しま
す。とり丸亭の「旭川しょうゆ焼きそば」は、旭川産米粉でサ
クサクに仕上げた当店自慢の塩ザンギをトッピング！モチモ
チの焼きそば麺（旭川産米粉）は、とり丸亭特製のキッコーニ
ホン醤油ダレで仕上げた逸品です。是非「旭川のご当地グル
メ」しょうゆ焼きそばを味わってみて下さい。

ブンカフェー
住 旭川市５条通６丁目　旭川フードテラス１F
☎ 0166-73-5099
営 11：30～17：30（火～木）
　 11：30～14：30  17：30～23：00（金～日）
休 月曜日

買物公園フードテラスビル１階にある「ブンカフェー」は、広
い店内に落ち着いた雰囲気で女性客に大人気。いつもオー
ダーしてしまうのがオムライス（1,050円）。アツアツのスキ
レットにケチャップライス、その上にふわふわのオムレツ！
そしてデミグラスソースとトロっとチーズが。スプーンでオ
ムレツを開き、ソースと絡めて一口！幸せのひと時です。

紹介者より一言

紹介者より一言

田中寿治（旭川東法人会広報委員）紹介者より一言

紹介者より一言

昔ながらの名店

めっちゃ可愛い！

フワフワトロトロ病みつきオムライ
ス

あさひかわのご当地グルメ
旭川しょうゆ焼きそば

動物クッキー
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１．私たちは、創意工夫して最良の「商品」をつくります。
２．私たちは、微笑みをもってお客様に接します。
３．私たちは、礼節をわきまえ明るい社風を築きます。
４．私たちは、お客様第一主義に徹底します。
５．私たちは、責任を重んじ社業発展に努めます。

企 業 理 念
昭和15年５月
昭和24年11月
平成元年12月

平成12年７月
平成20年11月

個人独立営業開始。
㈱ロバ菓子司設立。
ロテル・ド・北倶楽部
オープン。
ザ・さん蔵人　オープン。
蔵生専用工場　オープン。

沿　　革

企
業
訪
問

企
業
訪
問

株
式
会
社  

ロ
バ
菓
子
司

株式会社 ロバ菓子司
　　　　　代表取締役 水道美貴子 氏

「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

時代は変わっても ロバの創るこころは変わらない
お菓子の美味しさは ロバのこころです。

「ロテル・ド・北倶楽部」 「ザ・さん蔵人」 「ヴィバ・ロバ」 「蔵生専用工場」

ロバ菓子司について なぜ「ロバ」なのか？
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「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

●会社名称
●創立年月日
●本社所在地
●敷　　地
●代 表 者
●事業目的
●資 本 金
●従業員数
●ホームページ

企 業 概 要

株式会社　ロバ菓子司
昭和24年11月22日
旭川市上常盤町１丁目2327番地
約500坪
水道美貴子
菓子類の製造・販売。（和菓子・洋菓子・パン）食品販売。
1,200万円
180名（社員50名・パート・アルバイト130名）
https//www.robakashitsukasa.co.jp

「コンチェルパイ」「あずちゃん」 「まいもちゃん」
「かぼちゃん」

「Class K ショコラグレース」 「完熟りんごのパイ」

「釜蒸し蔵」 「蔵生」

まちに愛され個性をみがく3つのブランド

まごころのお菓子をともに未来へ
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下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。
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を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

全身の血液循環には動脈（心臓から全身へ血

液を送る血管）と静脈（全身から心臓へ血液を

送る血管）が大切な役割を果たしています。こ

のうち、静脈がこぶのように太くなってしまう

病気を静脈瘤と呼びます。

下肢の静脈瘤は足の静脈がボコボコ浮いて見

える症状以外にも、だるさ・重さ、かゆみ、痛

み、浮腫み、こむらがえり、湿疹・色素沈着・

潰瘍、出血、など様々な症状を引き起こしま

す。日本人では45歳以上の20%以上の頻度と言

われ、年齢が上がるほど増加します。妊娠・出

産との関連があるため女性でより多く見られま

すが、長時間の立位との関連も示されており、

重症例はむしろ働き盛りの男性に多いとも言わ

れています。

静脈瘤の歴史は紀元前にさかのぼると言われ

ており、最古の記録は紀元前1550年ごろ、古代

エジプトで書かれたエーベルス・パピルス（The 

papyrus of Ebers）と言われています。また紀元

前400年頃の古代ギリシャの遺跡では、静脈瘤の

最古の図とされるレリーフが発見されておりま

す。（図１）同時期に活躍し医学の父と呼ばれ

たギリシャのヒポクラテスは、静脈瘤と下肢の

潰瘍の関係、そして治療法についての記述を残

しています。

 

HEALTH MATTER

「最近足がだるくて浮腫む？夜中に足がつる？
　脚がボコボコ？～意外と身近な静脈瘤の話～」
社会医療法人元生会　森山病院　外科

立って二足歩行する人間の体において、全身

の血液を、時には重力に逆らって心臓まで送る

ためにいくつかの工夫があります。足ではふく

らはぎの筋肉によるポンプ作用と「静脈弁」が

重要な働きをしています。歩行などの運動に

よってふくらはぎの筋肉を収縮させることで静

脈の中の血液を押し上げていき、途中にある静

脈弁によって下に逆流しないように食い止めて

います。（図２）筋肉のポンプ作用が落ちたり

弁の機能が悪くなったりすると、血液が逆流し

て下の静脈内に血液がたまってしまいます。こ

の状態が長く続くと、静脈の壁が引き伸ばされ

て太くなり、皮膚の表面からでもわかるような

ボコボコした状態になったり透けて見えるよう

になります。（図３）見た目だけでなく、静脈

の逆流によって浮腫みやうっ血に関連した様々

な症状につながります。

また重症化すると湿疹や脂肪皮膚硬化症など

の「うっ滞性皮膚炎」を

合併し、さらに悪化する

と「潰瘍」を形成しま

す。潰瘍のケースでは傷

から水分が染み出した

り、傷から細菌が侵入す

る経路となってしまうこ

ともあり、生活に大きな

支障を来たします。

 

診断は、足の観察を行うほか、超音波（エ

コー）検査で逆流や部位・太さなどの評価、脈

波検査で静脈機能の評価を行います。重症の場

合、造影剤を用いた静脈造影や、CT検査、MRI

検査などの画像検査が必要となることもありま

す。

治療については、大きく分けて保存的治療と

手術の二つがあります。いずれも医療機関での

検査や診断により、適切な方法が選択される必

要があります。

弾性ストッキングや弾性包帯による圧迫治療

が代表的です。浮腫や鈍重感の改善に寄与した

り、手術後の補助療法として使用したり、うっ

滞性皮膚炎・静脈性潰瘍の治癒促進のために使

用されます。

持病のある方などでは使用によりむしろ悪影

響をきたす恐れがあるほか、それぞれ程度や範

囲、さらに使用する物品のサイズ選択など判断

が難しいため、使用にはきちんとした評価と指

導を受ける必要があります。

その他、長時間の立ち仕事を避け下肢挙上位

で安静にすることや、下肢筋力の維持、下肢の

皮膚ケアなどを総合して行っていきます。

手術治療については、血管の状態や部位に

よって様々な治療が存在し、また技術の進歩に

より新しい治療が導入、実施されています。

従来、伏在静脈瘤に対する治療として、不良

な静脈を抜去切除することで上からの逆流経路

をなくし、正常な経路に静脈血を流すための手

術が行われてきました。成績は良好でしたが、

傷が大きい・多いことや、術後の内出血・痛み

などの症状が強いなど比較的負担の大きい治療

でした。

近年、レーザーや高周波を用いた血管内焼灼

術（図４）や医療用接着剤による血管内塞栓術

（図５）などの進歩により、小さな傷で、短い

入院期間もしくは日帰りの治療が実施可能と

なってきています。

 

実施には認定資格が必要で、治療法によって

は受けられる医療機関が限られます。当院では

いずれの治療法も選択することができますの

で、それぞれの治療についてのメリット・デメ

リットを総合的に判断し、どの治療が適切かご

相談して決めていくことが可能です。

日々の生活の中で、脚は大切なパートナーで

す。健康な脚と運動機能は、健康寿命のカギに

なります。紹介状や事前予約がなくても受け付

けできますので、下肢の気になる症状があれば

お気軽に当院へご相談ください。

静脈瘤とは

静脈瘤は紀元前から存在する？

心臓血管外科専門医・下肢静脈瘤血管内焼灼術指導医
VenaSeal™ クロージャーシステム実施基準認定取得
　

多  田  裕  樹

図１．紀元前４世紀頃　ギリシャのアクロポリスのレ
リーフ

（医学の神アスクレピオスと共に静脈瘤の目立つ脚が
彫刻されている）
Ombrellino M et al. Varicose vein surgery. Seminars 
in Interventional Radiology, 01 Sep 2005, 22
(3):185-194より引用

税理士法人エール旭川
【認定経営革新等支援機関】 税理士　尾田利雄・坂本雅明・飯田淑実

相続税対策はお済みですか？

ご相談はお気軽に!
〒070-0039 旭川市9条通12丁目右3号　☎0166－24－3001
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をなくし、正常な経路に静脈血を流すための手

術が行われてきました。成績は良好でしたが、

傷が大きい・多いことや、術後の内出血・痛み

などの症状が強いなど比較的負担の大きい治療

でした。

近年、レーザーや高周波を用いた血管内焼灼

術（図４）や医療用接着剤による血管内塞栓術

（図５）などの進歩により、小さな傷で、短い

入院期間もしくは日帰りの治療が実施可能と

なってきています。

 

実施には認定資格が必要で、治療法によって

は受けられる医療機関が限られます。当院では

いずれの治療法も選択することができますの

で、それぞれの治療についてのメリット・デメ

リットを総合的に判断し、どの治療が適切かご

相談して決めていくことが可能です。

日々の生活の中で、脚は大切なパートナーで

す。健康な脚と運動機能は、健康寿命のカギに

なります。紹介状や事前予約がなくても受け付

けできますので、下肢の気になる症状があれば

お気軽に当院へご相談ください。

静脈瘤が発生するしくみ

診断・治療について

保存的治療

図２．下肢静脈の図：伊藤孝明、皮膚外科学540-549 
2010，秀潤社より引用

図３．一次性下肢静脈瘤の形態分類：伊藤孝明、皮膚
外科学540-549 2010，秀潤社より引用
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「ロバ菓子司」は、昭和15年戦時
下の厳しい時代に小さな個人菓子店
「ロバ菓子舗」として創業。昭和24
年に、法人化し現在の社名となりまし
た。地域の皆様に支えられて、83周
年を迎えることができましたことに感
謝申し上げます。
創業以来、社名にある「ロバ」のよ
うに、「体は小さいがコツコツと忍耐
強く頑張って続けていくこと」をモッ
トーに、日常の楽しみから、おもてな
しまで菓子作りへの真摯な姿勢とアイ
デアをもって、それぞれに思いを込め
た３ブランド展開を行っています。
アットホームな街のお菓子屋さん　
「ヴィバ・ロバ」
最高のおもてなしで高級ギフトを提
供する「ロテル・ド・北倶楽部」
歴史的建造物を活用し、郊外型観光
名所「ザ・さん蔵人」

昭和30年代、上常盤町の工場から
買物公園にあった店舗まで、１頭のロ
バが、白衣を着た職人に手綱を取られ
ポクポクと歩いている荷車には出来立
てのパンとお菓子が積まれていてのど
かな風物であり、「ロバさん」と市民
の人気者であったと…それは創業者の
お菓子への夢を体現するものであった
と伝えられております。

ロングセラーを身近に心にほっと懐かしいふ
るさとの味。
「ヴィバ・ロバ」がつくるのは「ほっと一
息」に食べたくなるいつものおかし。「あずち
ゃん・かぼちゃん・まいもちゃん」「コンチェ
ルパイ」など世代を超えてずっと変わらず旭川
のおいしさをお届けします。

「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
ない品質と美味しさを伝えてまいります。

全身の血液循環には動脈（心臓から全身へ血

液を送る血管）と静脈（全身から心臓へ血液を

送る血管）が大切な役割を果たしています。こ

のうち、静脈がこぶのように太くなってしまう

病気を静脈瘤と呼びます。

下肢の静脈瘤は足の静脈がボコボコ浮いて見

える症状以外にも、だるさ・重さ、かゆみ、痛

み、浮腫み、こむらがえり、湿疹・色素沈着・

潰瘍、出血、など様々な症状を引き起こしま

す。日本人では45歳以上の20%以上の頻度と言

われ、年齢が上がるほど増加します。妊娠・出

産との関連があるため女性でより多く見られま

すが、長時間の立位との関連も示されており、

重症例はむしろ働き盛りの男性に多いとも言わ

れています。

静脈瘤の歴史は紀元前にさかのぼると言われ

ており、最古の記録は紀元前1550年ごろ、古代

エジプトで書かれたエーベルス・パピルス（The 

papyrus of Ebers）と言われています。また紀元

前400年頃の古代ギリシャの遺跡では、静脈瘤の

最古の図とされるレリーフが発見されておりま

す。（図１）同時期に活躍し医学の父と呼ばれ

たギリシャのヒポクラテスは、静脈瘤と下肢の

潰瘍の関係、そして治療法についての記述を残

しています。

 

立って二足歩行する人間の体において、全身

の血液を、時には重力に逆らって心臓まで送る

ためにいくつかの工夫があります。足ではふく
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重要な働きをしています。歩行などの運動に

よってふくらはぎの筋肉を収縮させることで静

脈の中の血液を押し上げていき、途中にある静

脈弁によって下に逆流しないように食い止めて

います。（図２）筋肉のポンプ作用が落ちたり

弁の機能が悪くなったりすると、血液が逆流し

て下の静脈内に血液がたまってしまいます。こ

の状態が長く続くと、静脈の壁が引き伸ばされ

て太くなり、皮膚の表面からでもわかるような

ボコボコした状態になったり透けて見えるよう

になります。（図３）見た目だけでなく、静脈

の逆流によって浮腫みやうっ血に関連した様々

な症状につながります。

また重症化すると湿疹や脂肪皮膚硬化症など

の「うっ滞性皮膚炎」を

合併し、さらに悪化する

と「潰瘍」を形成しま

す。潰瘍のケースでは傷

から水分が染み出した

り、傷から細菌が侵入す

る経路となってしまうこ

ともあり、生活に大きな

支障を来たします。

 

診断は、足の観察を行うほか、超音波（エ

コー）検査で逆流や部位・太さなどの評価、脈

波検査で静脈機能の評価を行います。重症の場

合、造影剤を用いた静脈造影や、CT検査、MRI

検査などの画像検査が必要となることもありま

す。

治療については、大きく分けて保存的治療と

手術の二つがあります。いずれも医療機関での

検査や診断により、適切な方法が選択される必

要があります。

弾性ストッキングや弾性包帯による圧迫治療

が代表的です。浮腫や鈍重感の改善に寄与した

り、手術後の補助療法として使用したり、うっ

滞性皮膚炎・静脈性潰瘍の治癒促進のために使

用されます。

持病のある方などでは使用によりむしろ悪影

響をきたす恐れがあるほか、それぞれ程度や範

囲、さらに使用する物品のサイズ選択など判断

が難しいため、使用にはきちんとした評価と指

導を受ける必要があります。

その他、長時間の立ち仕事を避け下肢挙上位

で安静にすることや、下肢筋力の維持、下肢の

皮膚ケアなどを総合して行っていきます。

手術治療については、血管の状態や部位に

よって様々な治療が存在し、また技術の進歩に

より新しい治療が導入、実施されています。

従来、伏在静脈瘤に対する治療として、不良

な静脈を抜去切除することで上からの逆流経路

をなくし、正常な経路に静脈血を流すための手

術が行われてきました。成績は良好でしたが、

傷が大きい・多いことや、術後の内出血・痛み

などの症状が強いなど比較的負担の大きい治療

でした。

近年、レーザーや高周波を用いた血管内焼灼

術（図４）や医療用接着剤による血管内塞栓術

（図５）などの進歩により、小さな傷で、短い

入院期間もしくは日帰りの治療が実施可能と

なってきています。

 

実施には認定資格が必要で、治療法によって

は受けられる医療機関が限られます。当院では

いずれの治療法も選択することができますの

で、それぞれの治療についてのメリット・デメ

リットを総合的に判断し、どの治療が適切かご

相談して決めていくことが可能です。

日々の生活の中で、脚は大切なパートナーで

す。健康な脚と運動機能は、健康寿命のカギに

なります。紹介状や事前予約がなくても受け付

けできますので、下肢の気になる症状があれば

お気軽に当院へご相談ください。

手術について

おわりに

図４．大伏在静脈血管内焼灼術、Gregory G. et al. Journal 
of Vascular Surgery: Venous and Lymphatic Disorders, 
July 2020, 8(4):610-616より引用

図５．血管内塞栓術に用いられる医療用接着剤
VenaSeal™️（Medtronic社）
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「おもてなし」の空間を大切に、お菓子選び
を特別なひとときに変える。
特別な日を飾るギフトショップとして、北海
道産の上質なお菓子でまごころをお伝えいただ
けますように。

美瑛軟石でできた石蔵「旭川都市景観賞を受
賞」をステージに、歴史と文化が息づく菓子職
人の舞台。
「釜蒸し蔵」北海道産小豆を、沖縄黒糖を使
った生地で包み、しっとり蒸し上げた饅頭。
「蔵生」お土産としていかに日持ちをさせる
菓子として開発をし旭川の味、生チョコしっと
りサブレなど旭川のお土産商品として道産小麦
粉や地元の素材を使った美味しいお菓子を発信
しています。

創業のころから大切に守ってきた想いを今
へ、そして未来へつなげるために、今日も、心
と記憶に残る郷里のお菓子を作っています。
地元素材を大切に安心安全な原材料をもっと
味わい豊かに輝かせるお菓子づくりを、人の手
が作る、人の手で仕上げる機械では真似のでき
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経営者のための

法律相談 旭川総合法律事務所弁護士　皆川 岳大
永山南中学校、旭川東高校、北海道大学法学部卒業。地元企業の顧問弁護士業務と医療機関の経営コンサルタント業務のほか、
借金問題等の消費者問題にも取り組んでいる。好きなアーティストは長渕剛、吉川晃司。趣味は、居酒屋めぐりとワイン。Profile

❶被害の概要について
旭川をはじめとした道北地方においても、近時、働き
手の不足の問題は深刻化しています。そのような中、ハ
ローワーク等に求人広告を掲載している中小・零細企業
をターゲットとした「インターネット無料求人広告被
害」が多発しています。その被害の概要は、以下のとお
りです。
まず、悪質な広告業者から電話等で、「インターネッ
ト求人広告」掲載の勧誘があります。そして、キャン
ペーン期間で無料であるなどの謳い文句に中小企業側が
興味を示すと、「①当初の一定期間（例えば３週間）は
無料、②ある時期までに書面を送って解約手続きをしな
いと自動更新されて広告料金代金が発生すること等」を
一応記載した説明書、申込書がFAXやメールで送られて
きます。そして、無料であるのであれば、申し込んでみ
ようと安易に申し込みをしてしまうことになります。
しかしながら、自動更新の条項は、非常に見にくい形
で説明書、申込書に記載されており、自動更新のことは
説明がない場合がほとんどです。さらには、期間終了後
も新たな申込みをしなければ有料にはならない（自動更
新ではない）という虚偽の説明をしている事案さえもあ
ります。
その後、多くの事案では、無料利用で解約できる期限
を経過し、申し込んだことも忘れた頃に、請求書が届
き、解約する必要があったことに気が付くことがほとん
どとなっています。そして、期限までに解約の書面を
送っていないことから、自動的に有料期間に移行したと
して、30～50万円の多額な広告費用を請求されるとい
うのが、その被害の概要です。
私自身も、この３年間の間に９件ほどの中小企業か
ら、類似の相談を受けました。また、被害は、全国的に
拡大しており、日弁連でもこの問題に取り組む弁護士に
よるメーリングリストもできています。私の顧問先の企
業の皆様には、注意喚起のお手紙を以前から送付してい
たので、被害は最小限になっていましたが、この機会を
お借りして、法人会に加入している企業の経営者の皆様
にも注意喚起をさせていただきます。

❷広告業者の実態について
これらの広告業者の多くの求人サイトは、小規模なも
のが多く、一般的な認知度も低いことから、求人の効果

はほとんどないに等しく、実際に問い合わせがある例も
ほとんどないようです。したがって、このような「イン
ターネット求人広告」無料掲載の勧誘の電話が来ても、
申込みをしないことが、一番の対策になります。なお、
私が対応した事案に限って言えば、悪質な広告業者の所
在地の住所は、港区、渋谷、南青山、新宿などが多いで
す。

❸対処方法について
申込後、解約を忘れ、更新後の掲載料を請求された場
合には、広告業者からの執拗な請求に屈して、すぐに求
人広告費、掲載料等を支払ってはなりません。不当な請
求は断固拒否するようにしてください。もちろん、契約
書に署名押印し、契約が成立していることを否定できな
い場合もありますが、簡単にあきらめてはいけません。
弁護士に、ご相談いただきご依頼いただいた場合に
は、①有料契約の不成立、②詐欺取り消し（民法96
条）、③錯誤無効（民法95条）、④信義則（民法１条２
項）等の法的反論を記載した内容証明郵便を送付する等
の対応をすることになります。この対応によって、請求
が止まる事案がほとんどです。悪質な広告業者は、たく
さんの案件の中から、誰にも相談できないまま請求に屈
して支払ってしまう事案も少なからずあることで不当な
収益を得ているので、弁護士が関わるようになった事案
に長く関わろうとしないこと、実際に訴訟をすることは
コスト的に合わないことなどがその理由であると思われ
ます。
私が、この２年間で対応した９件の事案では、実際に
広告業者に対して、支払いをするに至った案件は１件も
ありません。

❹最後に
もしも、このようなインターネット無料広告に申込み
をしてしまった場合には、必ず期限までに解約の連絡
（FAX・メール）をすることを忘れないでください。ま
た、万が一、申込後、解約を忘れ、更新後の掲載料を請
求された場合には、直ちにご連絡ください。支払いを拒
絶する具体的流れについてご説明し対応します。
なお、この注意喚起記事は、必ず、貴社の採用担当部
門（担当者様）にも情報共有いただきますようお願い申
し上げます。　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

̶̶ 中小企業をターゲットとしたインターネット無料求人広告被害について ̶̶
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AIに仕事が奪われる？チャットGPTとか、

オープンAIなどという言葉が急速に広まって

きました。「ついに人間がコンピューターに

指示される時代がやってきた」といわれる一

方で、「いやいや人間にはまだまだ追いつけ

ない」という声もあります。

そこで、人とコンピューターの分岐点にあ

る、決断の速さと活動の持続性から、人の強

みを眺めてみましょう。

ご存じのようにコンピューターを動かして

いるプログラムには、選択肢は○か×の２つ

しかありません。人の場合は、そもそも２つ

に絞り込むのも大変というように「迷う」と

いう現象をゼロにはできません。その上、人

には疲れも生まれます。休憩を要する人間に

比べ、電源さえ確保できれば動き続けるコン

ピューターの方が、長く稼働できるとなれば

「AIに仕事が奪われる」という懸念は現実の

ものになってしまいそうです。

ところで「迷う」は、目的への最適化を探

るところに表れるわけで、それは自身の成長

にも、質的向上にもつながる入り口でもあり

ます。組織にも、次への投資と考えると「迷

う」はあながち否定されることではありませ

ん。むしろ取り組むべきことは、「迷う」時

間の短縮という「迷いエネルギー」の節約で

す。そこでよくオススメされるのは、仕事の

定型化ですが、それでは「迷う」のもたらす

メリットが生まれる余地はありません。

それでは、日本に古くからある「型」化な

らどうでしょう。茶道に華道、柔道、剣道、

能や歌舞伎等々にあるのは「型」ですが、そ

れを「定型」とはいわれません。この差はそ

れぞれが掲げた「あるべき姿」という目標

と、そのことを取り巻く周囲とのやりとりに

ありそうで、型に収まるというように「さん

ざん迷った揚げ句、生まれるのが型化」で、

「他者が決めたことを行うのが定型化」とい

う整理ができそうです。

そういえば、Appleの故スティーブ・ジョブ

ズの服装ですが、彼がAppleのメッセージを発

信する時は（実は普段も同じ服装）、常に黒

のタートルネックにジーンズでした。あれは

型化だったのか、それとも定型化だったので

しょうか。

コミュニケーションに占める割合の55％が

視覚情報だというメラビアンの法則に基づけ

ば、視覚情報の大きな部分となる服装を決め

てしまうことで、55％のコミュニケーション

力の確保を狙うとか、活動時間を長くするた

め「迷いエネルギー」を節約するとか、目的

に対する手段であれば「型化」であり、特別

の意味もなくということであれば「定型化」

となりそうです。

いずれでも、「黒のタートルネックとジー

ンズ」という装いが変わることではないです

が、変わらない理由が「型」化だとしたら、

もしAppleブランドを塗り替えるようなメッ

セージの発信を企てたとするなら、「55％」

を狙った服装もきっと大変化したでしょう。

「迷う」から生まれる型化の柔軟性は、戦

略につながる余地を残します。今のところ、

定型化で動くコンピューターには、こうした

ワザは使えません。どうにかまだまだ人にも

分がありそうだと、ホッとひと安心というと

ころです。

定型業務と、「型」業務定型業務と、「型」業務
㈱アルティスタ人材開発研究所 代表　玄間千映子

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。
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まず結論から書きます。オンラインに潜む
落とし穴のひとつはコミュニケーション力の
低下、もうひとつはスマホも含めたネット依
存による考える脳の劣化です。コロナ禍での
働き方の変化によって生まれた弊害とも言え
ます。それ分かるな、とうなずく方が多いで
しょう。関連する相談が増えています。

食品会社の商品企画部門で働く20代後半の
Aさんは社歴７年。コロナ禍でも工場は出勤が
義務付けられるのは当然として、総務、企画
部門は在宅が主体。TsamsやZoomでの会議で
担当業務の進捗状況の報告などを進めてきま
した。仕事にも慣れたAさんは積極的に新商品
開発について発言しましたが、どうもしっく
りこない、と悩みを打ち明けました。何が
しっくりこないのか、それは、相手の目が見
えない、つまり視線を合わせることができな
いことでした。「目は口ほどに物を言う」と
いうことわざがありますが、会話で視線を合
わせることは肯定的な評価につながる、と心
理学者も指摘しています。ビデオ通話では、
特に複数の参加の場合は視線を合わせること
は不可能です。きちんと伝わったかな、とい
うAさんの悩みは、オンライン・コミュニケー
ションの問題点です。離れた人と通信ができ
る、というメリットはありますが、対面で話
し合うまでの「つなぎ」と位置付けておくこ
とが大事です。

Aさんはまだ若い世代で、日常の友達との情
報交換はスマホ中心です。もちろんルールは
守って使っています。あるオンライン会議の

とき、画面の隅での思いがけない場面が目に
入りました。手元のスマホに視線を落とし
て、会議を無視しているような社員がいまし
た。実際に操作はしていなくても「ながら会
議」と呼ばれる現象です。オンラインとはい
え会議に集中できていないことは明らかで
しょう。その場で声をかけることはできない
まま、Aさんのイライラ感が強くなり、平常心
も失われていくことを恐れた、と語ってくれ
ました。
スマホがなければ日常生活を送れない状態
がどんどん進んでいることが、この現象から
も分かります。スマホ依存という言葉はここ
では控えますが、考える脳が働いていないこ
とは見逃せないと思います。

脳は領域によって機能があり、司令塔と呼
ばれているのが前頭前野で「考える・覚え
る・理解する」という知的活動に関する機能
と、相手の気持ちを推測したり、感情を抑制
したりするコミュニケーションに不可欠な機
能も支えています。これが働かなくなる原因
が過度のオンライン習慣、具体的にはデジタ
ル偏重、スマホ依存といわれています。コロ
ナが落ち着いて在宅勤務も少なくなりそうで
すが、国は公務員のテレワークを平時から原
則可能とする新基準を策定する計画です。そ
うなると職場のオンラインは拡大するかもし
れません。ここはそれぞれの職場でのルール
作りが急務と思います。　　

※参考文献：榊浩平著／川島隆太監修『スマ
ホはどこまで脳を壊すか』（朝日新書）　

オンラインに潜む２つの落とし穴オンラインに潜む２つの落とし穴
産業カウンセラー　柏 木 勇 一

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿

に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。

オンライン会議、意見交換がしっくり
いかない、と嘆いたAさん

オンライン習慣が脳の機能を
壊しかねない恐れ

画面の隅にスマホをのぞいている社員の姿も
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エーエイチツーワイ㈱〈介護業〉
〒070-0057 旭川市７条西２丁目１番10号
代表取締役　松　本　真　吾
㈱ＭＳＣ工業〈解体工〉
〒071-8156 旭川市東鷹栖６線11号5223番地1
代表取締役　渡　邊　祥　平
旭桜〈型枠〉
〒071-8132 旭川市末広２条15丁目６番２号
代　　　表　櫻　庭　圭一郎
㈱総建〈建設業〉
〒070-0842 旭川市大町２条14丁目92番地の309
代表取締役　冨　永　良太郎
田中技建〈建築業〉
〒070-0821 旭川市近文町15丁目3061－63
代　　　表　田　中　　　泰

㈲近文石材工業〈墓石販売・石工品等製造業〉
〒070-0831 旭川市旭町１条19丁目2157－21
代表取締役　佐々木　栄　治
道北アグリテック㈱〈農業機械修理販売〉
〒071-1251 上川郡鷹栖町11線11号１番地
会　　　長　青　木　寒　拾
㈲東洋ジュエリー〈小売業〉
〒070-0036 旭川市６条通14丁目64 メガセンタートライアルB1F
代表取締役　平　島　靖　子
北土地籍事業協同組合〈事業協同組合〉
〒070-0031 旭川市１条通８丁目542－4 1条緑橋通ビル6F
代 表 理 事　山　内　一　賴
三井住友海上エイジェンシー・サービス㈱
北海道エリア旭川支店〈保険代理店〉
〒070-0032 旭川市２条通９丁目228－2
　　　　　 旭川道銀ビル３階
旭川支店長　一　色　　　肇
㈲南が丘運輸〈運送業〉
〒070-0810 旭川市本町2丁目437番地119
　　　　　 ㈱石田兼松八興建設内
代表取締役　五十嵐　邦　博
㈱ランドサポート〈測量業〉
〒070-0821 旭川市近文町25丁目1177番地の64
代表取締役　桜　木　雅　樹

新谷建設㈱〈一般土木建築工事業〉
〒070-0036 旭川市６条通３丁目2473番地
代表取締役社長　新　谷　逸　生
シンヤ不動産㈱〈不動産賃貸業〉
〒070-0036 旭川市６条通３丁目2473番地
経 理 係 員　新　谷　逸　生
㈱盛永組〈一般土木建築工事業〉
〒070-0034 旭川市４条通５丁目左10号
取締役経理部長　水　野　知　也
㈱生駒組〈一般土木建築工事業〉
〒070-0034 旭川市４条通３丁目右１号
総務経理部参事　宮　武　　　陸

㈱日専連旭川〈クレジットカード・割賦金融業〉
〒070-0032 旭川市２条通８丁目144－7
総 務 部 長　城　戸　應　佳

㈱ソリューションセンター〈家庭用機械器具小売業〉
〒070-0033 旭川市３条通８丁目842-1 富貴堂２号館
　　　　　　佐　藤　雄　太
旭桜〈型枠〉
〒071-8132 旭川市末広２条15丁目６番２号
代　　　表　櫻　庭　圭一郎
㈱北海道銀行旭川支店〈銀行〉
〒070-0032 旭川市２条通９丁目228番地
支店長代理　土　屋　裕　亮

●女性部会
㈱つかさコーポレーション〈不動産仲介業〉
〒070-0033 旭川市３条通７丁目571－1
　　　　　　金　　　　　香

㈱ひとらんど〈人材派遣・有料転業紹介〉
〒070-0030 旭川市宮下通９丁目780－1
 　　　　  旭川駅前第１ビル5F
代表取締役　北　條　こより

●親　会 ●青年部会

TEL 56-1284
FAX 56-1920

TEL 74-4145
FAX 74-8814

TEL 090-6443-0931

TEL 67-2423
FAX 67-2423

TEL 85-6034
FAX 85-6034

TEL 51-3533
FAX 53-3253

TEL 59-3070

TEL 74-4066

TEL 73-9004
FAX 73-9004

TEL 22-9922
FAX 29-6655

TEL 61-2422
FAX 61-2257

TEL 85-7991
FAX 85-7998

TEL 22-6166
FAX 24-4978

TEL 22-6209
FAX 24-4978

TEL 22-0151
FAX 22-0170

TEL 22-1251
FAX 22-1254

TEL 23-2000
FAX 26-0941

TEL 29-5656
FAX 29-6767

TEL 090-6443-0931

TEL 26-0141
FAX 26-8791

TEL 23-8688
FAX 23-8676

TEL 76-4157
FAX 76-4023

新入会員です　ヨロシク！
この度、当会に入会いただきました新会員の方々をご紹介いたします。（R5.3.16～R5.10.31）

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。
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▲税務署幹部との名刺交換会

▲納涼ビールパーティの様子

▲女性部会合同懇談会の様子

▲青年部会合同親睦ボウリング大会

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。

４月から１０月迄開催致しました当会の主な事業についてご報告いたします。

注）※印は旭川東法人会との共催

事　業　報　告

４月       April

５月       May

６月       June

７月         July

８月　  August

９月　  September

10月　 October

第１回正副会長会議
青年部会第１回役員会
第17回法人会全国女性フォーラム愛媛大会
第１回理事会
女性部会第１回役員会

第15回税に関する絵はがきコンクール募集開始※
青年部会定時総会／女性部会定時総会／合同懇談会
親睦チャリティーゴルフ大会実行委員会
旭川中税務署における青年部会長教養講話
神楽岡小学校における租税教室※
朝日小学校における租税教室※
知新小学校における租税教室※

通常総会／臨時理事会／税務講話／懇談会
鷹栖北野小学校における租税教室※
神居東小学校における租税教室※
第31回北海道法人会青年の集い室蘭大会
経営セミナー※

西神楽小学校における租税教室※
役員研修会／名刺交換会※

第１回広報委員会※
東光小学校における租税教室※
事務局連絡会議※
親睦チャリティーゴルフ大会／納涼ビールパーティ

女性部会絵はがきコンクール第１次審査（書面）※
第60回北海道法人会税制改正提言全道大会札幌大会
法人会おもしろ税ミナ～ル第１回実行委員会※
東五条小学校における租税教室※
経営セミナー※
女性部会絵はがきコンクール最終審査会／懇談会※

第23回女性部会全道大会とかち大会
青年部会税務研修会／親睦ボウリング大会／懇談会※
第39回法人会全国大会群馬大会
第１回組織委員会※
法人会おもしろ税ミナ～ル第２回実行委員会※
第３回理事会
広報誌｢旭川中法人会だより第97号｣発行

５日（水）
５日（水）
13日（木）
18日（火）
27日（木）

１日（月）
９日（火）
17日（水）
18日（木）
24日（水）
25日（木）
31日（水）

２日（金）
19日（月）
19日（月）
23日（金）
26日（月）

13日（木）
24日（月）

７日（月）
22日（火）
22日（火）
31日（木）

５日（火）
８日（金）
19日（金）
21日（木）
26日（火）
29日（金）

６日（金）
11日（水）
18日（水）
18日（水）
19日（木）
30日（月）
30日（月）

事　業　報　告

デイケアフォーシーズン・はらだ病院指定居宅介護支援事業所・はらだ病院訪問看護ステーション

〒070-0031 旭川市１条通16丁目右7号 TEL（代）（0166）23-2780 ・ FAX（0166）25-7893【HPアドレス】https://harada-hospital.jp/
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広葉樹合板株式会社　代表取締役　山 口　裕 也

“立ち寝”という新しい休憩のスタイルへ～

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。

「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの思いを忘れずに!!」
ネスカフェ睡眠カフェin原宿
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新商品発表会イトーキ湊社長と私

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。
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Abstract— A new closed-air-system enabled by clean unit 
system platform (CUSP) and Gas-Exchange-Membrane (GEM) 
is demonstrated to be versatile for sleep assessment, or in 
general, improving Quality-of-Life (QOL). In a new high air-
quality CUSP-GEM system called Nap-Box, sleep assessment 
has been performed successfully for subjects taking a nap 
virtually in standing position, for the first time in the world, 
thanks to the 4-point-supporting configuration introduced in 
the Nap-Box. The sleep assessment results suggest that taking 
short sleep in Nap-Box is of potential interest for decreasing 
sleepiness and helping alertness restoration.   

Keywords—Clean space, particles control, gas-molecules- 
concentration control, sleep assessment 

 

I. INTRODUCTION  
A clean environment or a clean room [1] had first been 

used for large-scale integration of semiconductor devices. The 
main-frame cleanrooms are basically for professional uses, i.e., 
for industries. In half a century ago, a big change happened in 
the world of computers, i.e., personal computers (PCs) started 
to flourish with the slogan “The computer for the rest of us” 
[2]. In this century, the importance of environmental issues 
has steadily been increasing, and a personal clean environment 
(PCe), we believe, is now exactly in the same situation as the 
PC was back then in the last century. Since we have 
experienced COVID-19, the new environment-conscious high 
efficiency clean space will surely gain much more importance 
not just only for hospitals, houses for elderly people but also 
for all the generations of ours. Bringing a clean space at low 
cost in the world of consumers would realize “The PCe for all 
of us”. We have been developing clean unit system platform 
(CUSP) [3] with gas exchange membrane (GEM) as a 
promising candidate of the PCe. During breaks, on the other 
hand, many adults like to take a nap to regain energy or to feel 
rested. The “Sleep in America” poll of the National Sleep 
Foundation showed that 46% of 1000 respondents reported 
taking two or more naps in the previous month, citing an 
average nap time of approximately 1 hour [4]. Whether these 
naps are a habit, a sign of laziness, or serve some biological 
purpose, or whether they are associated with better health and 
longevity has been a matter of debate, but recently it is 
suggested that a 10-to-20 min. of sleep-stage N2 napping 
significantly improves procedural memory consolidation and 
reduces sleepiness [5]. In this paper we provide the first report 
on sleep assessment performed in a high air-quality compact 
booth named Nap-Box utilizing the closed air system of CUSP. 

II. CLOSED AIRFLOW SYSTEMS– THEORY AND EXPERIMENTS 
  We have  developed  a new compact  CUSP-GEM  system 

named Nap Box as shown in Fig. 1. In the CUSP, a fan-filter-
unit (FFU) is in the room decoupled from outside and takes 
away the particles inside the CUSP/Nap-Box being free from 
clogging in quite short time. The steady state particle density 
n is given by [3]: 

 

with S the inner surface area, σ the number of particles 
coming out of the inner surface of the Nap-box per unit area 
per unit time,  the air flow rate of FFU  and  the filtration 
efficiency of the the FFU. As seen from Eq. 1, CUSP/Nap-
Box is not affected by ambient dust density  in marked 
contrast to the conventional clean room which is directly 
affected by . As shown in Fig. 2 the particle density 
decreases rapidly in less than 10 minutes to reach a high 
cleanliness of US 209D class ~1000 for the Nap Box with a 
volume V of about 2 m3. Note that this cleanliness is obtained 

 
Fig. 2. Cleanliness in the Nap Box. Particle count decreases rapidly after 
its FFU turns on. Blue (orange) line shows the number of particles 
whose size is 0.5 m (2,5 m) or larger. 

 
 
Fig. 1. a) Outlook and b) inside, with a subject taking a nap, of a 
high air-quality Nap-Box (named “Giraffenap”) based on CUSP. 
The subject’s body is supported at 4 points, i.e., feet, knees, waist, 
and arms/elbows.  
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立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。

更なるクオリティーに向けての革新 … このさき先にあるのは最高品質
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ネスカフェ原宿にて

ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿

に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。
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ジラフナップとは
弊社が開発いたしましたジラフナップは、
立ったままの姿勢で容易に仮眠が採れる仮眠
ボックスとなっております。「giraffenap」の名
前の由来は、キリンが立ったまま短時間睡眠を
とる“ジラフ”からきております。「Sleep Well 
While Standing　立ったまま最高の休憩を」を
コンセプトに開発いたしました。
世界では仮眠を積極的にとることで、生産性
やクリエィティビティに良い影響を与えること
が、アメリカのNASAなどが行った多くの研究に
よって示されています。これからは積極的に眠
気を受け入れながらジラフナップで仮眠をとっ
ていただくことにより、今まで以上に効率的で
充実したパフォーマンスを維持していただくこ
とが可能です。そして疲労やストレスの開放に

より、クリアな頭で集中して仕事や作業に取り
組むことが出来るようになります。

開発の経緯と想定を超える海外からの反応
2021年11月、北洋銀行様主催の「知財ビジネ
スマッチング」イベントにおいて株式会社イ
トーキ（以下、イトーキ）様との個別面談のな
かで、「仮眠ボックス」のライセンス説明を受
け、世界初のユニークな商品開発をしてみたい
という強い思いが私の中にこみ上げました。
その後、イトーキ様とのお打合せを経て、ラ
イセンス契約の調印式を北洋銀行本店セミナー
ホールで昨年2022年７月14日に日本オラクル副
社長から転身されて間もない湊社長も来道され
行いました。その会見の場で、私は開発予定を
約一年後と述べさせて頂き、2023年８月１日を

ゴールとしプロジェクトがスタートしたわけで
すが、振り返るとあっという間の１年でした。
因みに新商品発表会を行った８月１日は、2021
年春に他界した亡き会長の誕生日にあたりま
す。
2022年７月14日ライセンス契約日の夕方には
国内メデイア各社が取り上げてくれました。
驚いたのは、その後の海外メデイアの反応で
す。アメリカはBloombergをはじめ、New 
York Post・Fortune・Toronto Sun・FOXTV・
Nerdist、ヨーロッパではDaily Star・The 
M i r r o r ・ L a d b i b l e 、 オーストラリア
News.com.au、シンガポールThe Business 
Time、マレーシアWORD OFF BAZZ、インド
The Economic Times・Republic World、確認
できている範囲でもほかにパキスタンやヨルダ
ンで取り上げられることになります。

広葉樹合板株式会社・北海道大学・
台湾国立成功大学 ３機関での共同研究
2022年７月14日ライセンス契約の数日後、報
道を見た北海道大学電子科学研究所ナノ構造物

性研究（以下、北大）の石橋教授よりコロナ渦を
鑑みて「高清浄環境システム（CUSP-GEM）」
と言う、ボックス内の二酸化炭素がガス交換膜
を通して酸素に入れ替え、塵粒子を急速に減少
させクリーンルームを作る特許のご提案をいた
だきました。また、石橋教授からご紹介いただ
きました台湾国立成功大学（以下、NCKU）医
療情報学研究所所長のSheng-Fu Liang教授から
も、立って寝た場合の睡眠評価に興味を持って
い た だ く こ と に な り ま す 。 そ の こ と が
「CUSP-GEM」を搭載するきっかけとなり、プ
ロトタイプを基に広葉樹合板・北大・NCKUに
よる３機関での共同研究が開始しました。結
果、ここではアカデミックな話は割愛させてい
ただきますが、許容可能なガス分子濃度制御性
により短時間でのクリーンルーム環境をつくる
ことが実現され、同時に被験者が比較的長時
間、最適な仮眠にふさわしい睡眠段階２を実現
しました。後に私達のこの研究論文は世界初と
してIEEE GCCE国際会議に発表し驚くことに採
択となりました。

仮眠ボックス「giraffenap」への思い
快適と安全の２つにフォーカスしてゼロから
の開発は膨大な選択肢の中から、一つ一つ吟味
し試行錯誤を繰り返し、まさに手探りの状態で
した。
構造体の選定・体を支持する支点とそのポ
ディショニング・耐震試験のエビデンス・消防
法・海外を含めた関連の保護を強化して市場優位
性を高めるための知的財産権・もちろん睡眠のエ
ビデンスなどなど数え上げたらきりがないほど多
くの壁を乗り越えることができたのは、より効率
的で充実したパフォーマンスを維持するため、積
極的に眠気を受け入れて仮眠をとることで、疲労
やストレスから解放され、リフレッシュしたクリ
アな頭で集中して仕事や作業に取り組むことがで
きる、これまでにない画期的で革新的な商品を作
りたいという思いでした。
人の目を引き付ける魅力あるものでなければ
いけないという思いから外観のデザインにもこ

だわりました。
近未来をイメージした「スペーシア」に取り
入れた12面体のユニークなデザインはミッドセ
ンチュリー時代のバックミンスター・フラーの
ジオデジック・ドームの形がベースとなってお
ります。また国産材をふんだんに利用した
「フォレスト」には京都の町家や日本庭園を思
わせる和の空間に調和する風格を備えた格子状
のデザインを採用しました。

ネスレ日本株式会社様とのコラボレーション
未だこれから開発を始める段階の2022年ライ
センス契約発表後まもなく一通のメールがネス
レ日本株式会社様から届きます。内容は2019年
より展開している「ネスカフェ睡眠カフェ」の
生の親である高岡様からのコラボレーション依
頼でした。
カフェイン入りのコーヒーは摂取してから30分
程度で体内に吸収され始めると言われているた
め、コーヒーを飲んだ後15～20分程度の短い仮
眠をとって目が覚めるとほぼ同時にカフェインで
シャキッとし、その後のパフォーマンスに役立つ
といわれており、このことを「コーヒーナップ」
と言います。この「コーヒーナップ」と立ったま

ま寝る「ジラフナップ」のコラボを2023年8月よ
り原宿にあるネスカフェ仮眠カフェで企画すると
いうのが具体的な内容でした。
製品もできていないこれから開発する段階で
はありましたが前向きな返信をさせていただきま
した。今思えばこのことも一年間で製品化すると
いう原動力の一つとなっていたと思います。
そして去る2023年８月22日にネスカフェ原宿
に「スペーシア」「フォレスト」計４台設置を
して無事開催に至りました。初日はマスコミ限
定ということで弊社の常務が対応しましたが大
勢のメディアが詰めかけていたとの報告を受け
ております。
国内海外のTV、ラジオ局、webニュース各
局、新聞社、雑誌社など多くのメディアでご紹
介いただきました。

今後の展開
お陰様でg-nap.comの製品サイトには毎日多く
のお問い合わせ及びカタログ請求をいただいて
おります。その中で気づいたのは睡眠にこれほ
ど多くの組織機関が興味を抱いているというこ
とでした。すでに財閥系商社様や大手食品メー
カー様などからご予約をいただいております
が、全国の医療現場や交通系機関、大手遊技場
会社様からの設置打合せや、大手電子機器メー
カー様が開発した仮眠起床AIシステム搭載のご
案内など、また海外からは中東のエアラインや
香港の空間コンセプトデザイン会社様からアプ
ローチをいただいており、メディアでもイギリ
スのロイター通信をはじめアメリカやドイツ、
お隣の韓国などでも取り上げられております。
今年12月１日からは蔦屋様よりお話をいただ
き、来店者数一日平均20,000～25,000人と言わ
れます二子玉川にある次世代型ショールーム
「蔦屋家電プラス」内に展示することが決まり
ました。ここでは実際にジラフナップをご体感
して頂くことが可能となります。
また、保管・デリバリー・設置については大
手倉庫運送業者様に依頼する流れで進んでおり
ます。商品のご提供方法として販売とリースの2
本立てで考えており、それらの商品提供管理シ
ステムを構築して2024年１月より商品の提供を
開始いたします。
以 前 、 こ の 「 旭 川 東 法 人 会 だ よ り 」
（OCTOBER number84）の“企業訪問”に投稿
ご依頼をいただいたときのタイトルでもあります
「社会の価値ある企業を目指して。チャレンジの
思いを忘れずに‼」をモットーに広葉樹合板株式
会社はこれからも挑戦し続けてまいります。
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